

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 19 (1989)
Heft: 7-8

Rubrik: L'animal, cet inconnu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



RENÉE VAN DE PUTTE

L'ANIMAL, CET INCONNU

«L'affaire Pompon», survenue à l'hôpital Georges-Clemenceau de Champcueil près de Paris, va peut-être briser la solitude des personnes hospitalisées ou pensionnaires de maisons de retraite – comme cela se fait déjà aux Etats-Unis. Pompon est un tout jeune chat gris, un bâtard qui a su si bien «répondre» aux besoins d'une patiente à cheveux blancs qui s'ennuyait dans un univers trop calme, que celle-ci a non seulement commencé à recouvrer la mémoire, mais ne présente plus de crises de dépression dues à l'âge et à la solitude. Thérapeute

bénévole, Pompon est à l'origine d'un projet français qui va permettre aux malades et retraités de recevoir, dès cet été, la visite de leur animal familier (chat, chien, oiseau), amené par un parrain bénévole, par exemple. En rétablissant les liens avec l'extérieur, cette expérience pourrait avoir une importance capitale pour la prévention des troubles de la sénescence au moment où l'espérance de vie augmente de façon spectaculaire. Une telle expérience est déjà en cours en Angleterre. Espérons que d'autres pays d'Europe suivront.



traverser sans encombre la route qui les sépare d'un étang en contrebas. Il s'agit d'une rigole en forme de «U» creusée le long de la chaussée et dans laquelle tombe la femelle portant le mâle sur le dos. Cinq tuyaux de 30 cm de diamètre (3 aller, 2 retour), noyés dans le sol, préservent ensuite ce maillon indispensable à la chaîne alimentaire naturelle que représente le crapaud, à la fois grand consommateur de limaces et d'insectes et met favori de nombreux prédateurs.

Vaches contre jets. Ça ne pouvait se passer qu'en Grande-Bretagne évidemment! Un fermier anglais poursuit en dommages et intérêts le ministère de la Défense britannique qu'il tient pour responsable de la mort de quatre de ses plus belles vaches. Ces bêtes émotives ont en effet succombé aux passages réitérés, à basse altitude, d'avions de combat en exercice.

Le «crapauduc», véritable ouvrage de génie civil, est destiné à faciliter le déplacement des crapauds en période de reproduction. Après la Sologne et l'Alsace, la Moselle vient d'en aménager un troisième à Lessy, qui devrait aider quelque 2000 batraciens à

Géant oiseau d'outre-tombe. «Antarctic Journal» rapporte la découverte, en Antarctique, du fossile d'un oiseau géant et carnivore. Il a été baptisé «L'oiseau de la terreur», ce volatile qui a vécu il y a 40 millions d'années, lorsque cette région était chaude, boisée et reliée à l'Amérique du Sud et à l'Australie. Haut sur pattes, cet oiseau appartenant à l'espèce «Titanis» pouvait atteindre 3,60 m de haut. Son bec était énorme et menaçant et ses ailes, atrophiées. Il ne pouvait voler ni nager. Le professeur Larry G. Marshall, de l'*«Institut des origines humaines»* à Berkeley, en Californie, pense qu'il «était probablement l'oiseau le plus dangereux qui ait jamais existé».

R. van P.

J'ACHÈTE

bijoux en or, montres de poche et bracelets-montres, armes anciennes, fusils, revolvers, sabres, etc., monnaies or et argent, timbres-poste, cartes postales, tapis, tableaux, pendules, bronzes, anciens livres, gravures, art déco et art 1900.

Paie comptant et en discrédition.
Se rend à domicile.

F. TSCHUMI
Charles-Knapp 12 2005 Neuchâtel 5
Tél. (038) 24 24 49



Etablissement médico-social reconnu par les caisses maladie et la prévoyance sociale

Ouverte à tous les médecins
Séjours toute durée
Médecin responsable
Soins et surveillance médicale jour et nuit
Chambres avec WC, douche ou bain, téléphone et prise TV
Ascenseurs
Restaurant public dans l'immeuble
Bus à 50 m

Rue Gambetta 3
1815 CLARENS-Montreux
Tél. 021/ 964 15 11

Direction: Famille STHIOUL

LE ROMANTICA

Tea room - Pâtisserie Bd de Grancy 24
Pâtisseries Maison Lausanne
Petite boulangerie Petite restauration
Pralinés
Mme et M. Maurice BALAY
se réjouissent de votre visite
Heures : Lundi - vendredi 6h. - 18h.30
Dimanche 6h.30 - 17 h.
LE ROMANTICA - Bd de Grancy 24
Tél. 021/26.61.54